
  

 

ATA Nº 001/2025 - Aos vinte e oito dias do mês de março do ano de dois mil e vinte 1 

e cinco, às nove horas, reuniram-se de forma virtual, através da Plataforma MEET, 2 

os(as) senhores(as) Prefeitos(as) Municipais, ou seus representantes legais, para As-3 

sembleia Geral Ordinária, conforme previsto no Edital de Convocação n° 008/2025, 4 

do Consórcio Intermunicipal de Saúde do Sudoeste (CONSUD). Não sendo possível 5 

iniciar a reunião no horário previsto por falta de quórum, a mesma teve início às nove 6 

horas e trinta minutos. Inicialmente, a Secretária Executiva, Sra. Ivone Faust Sponchi-7 

ado, cumprimentou a todos os presentes e procedeu à leitura do referido edital, com 8 

a seguinte ordem do dia: I - Apresentação e Deliberação sobre a Prestação de Contas 9 

do Exercício 2024; II - Análise do Relatório do Conselho Fiscal; III - Discussão e Apro-10 

vação da Assinatura do Termo Aditivo do Convênio QualiCIS; IV - Discussão e Apro-11 

vação do Regimento Interno e V - Deliberação sobre a Implementação do Vale-Ali-12 

mentação. Com a palavra, o Presidente do CONSUD, Prefeito Jean Pierr Catto, do 13 

município de Santa Izabel do Oeste, agradeceu a presença de todos e fez um breve 14 

comentário reiterando as pautas apresentadas. A Sra. Ivone solicitou a todos que pre-15 

enchessem a lista de presença, cujo link foi disponibilizado no chat da reunião. Em 16 

seguida, a contadora do Consórcio, a Sra. Ângela Datsch da Cunha, fez a demons-17 

tração da Ata 001/2025, da reunião do Conselho Fiscal do CONSUD, cuja prestação 18 

de contas de 2024 foi aprovada. Ângela apresentou também a planilha de resultados 19 

das fontes, explicando como funciona a distribuição das receitas e a aplicação do su-20 

perávit. Após abrir para esclarecimentos e não havendo questionamentos, o Prefeito 21 

Jean colocou as pautas I e II em votação, sendo aprovadas por unanimidade. O Pre-22 

feito Luiz Carlos Boni, do município de Planalto, sugeriu que fosse estabelecido um 23 

limite de gastos por município em relação à utilização da cota extra. O Prefeito Jean 24 

sugeriu que a pauta fosse incluída ao final da reunião. O Prefeito Antônio Pedron, do 25 

Município de Francisco Beltrão, pediu a palavra, e a Secretária Municipal de Saúde, 26 

Sra. Cíntia Jaqueline Ramos, reforçou a necessidade do sistema de bloqueio para 27 

controle de gastos com a cota extra. O Prefeito Luis Carlos Turatto, do município de 28 

Dois Vizinhos, parabenizou a prestação de contas e informou que seu município não 29 

irá aprovar nenhum orçamento, pois o momento é de redução de gastos para garantir 30 

a continuidade dos trabalhos municipais. O Prefeito Luiz Carlos Boni comentou que a 31 

população não está ciente de que os recursos para o pagamento das cirurgias vêm 32 

das verbas de saúde dos próprios municípios, e não de um repasse direto do Governo 33 



  

 

Federal por meio do Sistema Único de Saúde (SUS). O Secretário de Saúde Carlos 34 

Alberto Santin, do Município de Barracão, reiterou a questão dos recursos escassos 35 

e manifestou sua discordância quanto ao aumento do repasse para o QualiCIS e à 36 

implementação do vale-alimentação aos colaboradores do CONSUD, já que seu mu-37 

nicípio não oferta o benefício aos seus servidores. O Prefeito Jean solicitou que a 38 

pauta fosse retomada para que os votos fossem computados em momento oportuno. 39 

A Sra. Ivone confirmou que a pauta seria retomada ao final da reunião e solicitou a 40 

antecipação da pauta sobre o Regimento Interno. A controladora interna do Consórcio, 41 

Sra. Alexandra Santini Zanini, apresentou a primeira alteração do Regimento Interno, 42 

cuja versão original data de 1995. Abordou o plano de cargos e salários, visando ini-43 

ciar estudos para apresentação na próxima assembleia e possível implementação fu-44 

tura. Apresentou os principais pontos do regimento, esclarecendo que se trata da nor-45 

matização do Consórcio. Ficou à disposição para leitura integral do documento, caso 46 

fosse da vontade dos presentes. O Prefeito Volmar Duarte, de Salgado Filho, solicitou 47 

o documento para leitura após a reunião. O Prefeito Jean colocou a primeira alteração 48 

do regimento interno em votação, sendo aprovado por unanimidade. Com a palavra, 49 

a Sra. Ivone abriu a pauta sobre o QualiCIS, informando que o convênio vencerá em 50 

junho deste ano, sendo o CONSUD um dos primeiros consórcios a concluir o prazo 51 

de vigência do contrato (cinco anos). Relatou que, em reunião com a coordenadora 52 

do Núcleo de Descentralização do SUS (NDS), a Sra. Juliana Istchuk Bruning de Oli-53 

veira, foi informado que o Estado do Paraná não possui uma proposta definida para 54 

outro formato de convênio, sendo a proposta apresentada um termo aditivo por mais 55 

vinte e quatro meses, estendendo o convênio até o final do mandato do atual governo, 56 

sem reajustes no repasse estadual. Diante disso, foram apresentadas duas alternati-57 

vas aos Prefeitos: manter o serviço com o repasse atual, acrescido da contrapartida 58 

de 5% (cinco por cento) do CONSUD, atendendo somente o que o orçamento permitir, 59 

ou implantar uma contribuição dos municípios no valor de R$ 0,21 per capita, para 60 

manter todos os serviços atualmente oferecidos. Ivone esclareceu que, considerando 61 

a atual disponibilidade de recursos, não será possível manter integralmente os 62 

serviços hoje oferecidos, assim sendo, será realizada uma reunião com os secretários 63 

municipais de saúde para definir quais serviços serão mantidos, considerando os 64 

recursos disponíveis e os custos envolvidos. A decisão final sobre os cortes será 65 

tomada pelos secretários, com base na análise financeira e metas do programa e na 66 



  

 

viabilidade de manutenção dos serviços essenciais. Após a definição dos serviços que 67 

permanecerão em funcionamento, será agendada uma reunião com os profissionais 68 

do setor para informá-los sobre as mudanças e eventuais alterações contratuais 69 

decorrentes dessa reestruturação.O Prefeito Jean reiterou as propostas e manifestou 70 

sua opinião de que deverá ser mantido apenas o recurso estadual, tendo em vista a 71 

situação financeira delicada dos municípios. O Prefeito Antônio Pedron votou por man-72 

ter o repasse estadual sem reajuste. O Prefeito Luis Carlos Turatto mencionou a ne-73 

cessidade de cortes no orçamento da saúde, inclusive de pessoal, e votou na primeira 74 

proposta. O Prefeito Amarildo Alves Carneiro, do município de Manfrinópolis, concor-75 

dou com a primeira proposta, destacando a necessidade de prudência com os recur-76 

sos. O Prefeito Paulo Roberto Weissheimer, do município de Verê, votou na primeira 77 

proposta, ressaltando a importância de conter gastos. O Prefeito Luiz Carlos Boni vo-78 

tou na primeira proposta. A Sra. Camila Regina Rodrigues, Secretária de Saúde de 79 

Santo Antônio do Sudoeste, também votou na primeira proposta. O Prefeito Jean abriu 80 

a votação e a proposta de renovação de prazo através de termo aditivo para o período 81 

de 24 (vinte e quatro) meses foi aprovada pelos 27 (vinte e sete) municípios, sendo 82 

eles: Ampére, Barracão, Bela Vista da Caroba, Boa Esperança do Iguaçu, Bom Jesus 83 

do Sul, Capanema, Cruzeiro do Iguaçu, Dois Vizinhos, Enéas Marques, Flor da Serra 84 

do Sul, Francisco Beltrão, Manfrinópolis, Marmeleiro, Nova Esperança do Sudoeste, 85 

Nova Prata do Iguaçu, Pérola d’Oeste, Pinhal de São Bento, Planalto, Pranchita, Re-86 

aleza, Renascença, Salgado Filho, Salto do Lontra, Santa Izabel d’Oeste, Santo An-87 

tônio do Sudoeste, São Jorge d’Oeste e Verê, porém com ressalva de manter apenas 88 

o repasse do estado para o QualiCIS sem aporte por parte dos municípios. A Sra. 89 

Ivone falou sobre a implantação do vale-alimentação, que foi retirada da pauta a pe-90 

dido dos prefeitos. Sobre a possibilidade de alteração no sistema de cotas extras para 91 

implantação do bloqueio de recursos, Alexandra esclareceu que os secretários muni-92 

cipais deverão enviar um ofício indicando qual será o teto de gastos com cota extra 93 

para que seja registrado e bloqueado no sistema. Ivone informou que o pregão eletrô-94 

nico para contratação do sistema de gestão em saúde acontecerá em breve, sendo 95 

possível que seja mantido o sistema que está sendo utilizado no momento (IDS Sa-96 

úde) ou, caso outro licitante vença, serão feitas as adequações para que o sistema 97 

atenda as necessidades de todos em sua totalidade. O Prefeito Amarildo sugeriu a 98 

criação de um sistema de alerta, ao invés de bloqueio das cotas extras, considerando 99 



  

 

a realidade específica de cada município. Ivone esclareceu que o bloqueio não será 100 

obrigatório, sendo implementado por adesão, e que o sistema está em fase de testes. 101 

A Secretária de Saúde Cíntia reiterou que o sistema de bloqueio é essencial para o 102 

município de Francisco Beltrão, devido ao grande número de usuários. O Prefeito 103 

Amarildo concordou que cada município tem sua realidade, e o Secretário de Saúde 104 

do município de Flor da Serra, Eleandro Oliveira, sugeriu a implementação de ambas 105 

funcionalidades. O Prefeito Jean concordou e determinou que a previsão para ambos 106 

constasse no edital de licitação. Ivone reforçou que será encontrada uma forma de 107 

implantação que atenda às necessidades de todos. Disse ainda que o tema será in-108 

cluído na pauta da próxima reunião do Conselho Regional dos Secretários Municipais 109 

de Saúde (CRESEMS), marcada para o dia três de abril de dois mil e vinte e cinco. O 110 

Presidente do CONSUD, Prefeito Jean, encerrou a reunião, agradecendo a presença 111 

de todos e à equipe técnica do Consórcio, colocando-se à disposição. Ivone também 112 

agradeceu a todos e ao presidente. Sem mais a tratar, lavro a presente ata, que segue 113 

assinada por mim e pelos demais participantes. 114 
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